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Com o anúncio da pande-
mia da covid-19, no início 
de 2020, Edivan Guajaja-
ra se viu diante do maior 
desafio da vida. Ele cola-
borava com dois diretores 
estadunidenses (Chelsea 
Greene e Rob Grobman) 
em um documentário so-
bre defensores da floresta 
fazia 3 meses. Edivan ha-
via sido chamado primei-
ro para ajudar na logística 
e na tradução para o tupi 
durante as entrevistas. 

FOLIA

Rio: ingressos do 
carnaval serão  
vendidos a partir 
desta quarta-feira
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Uma manhã de recomeço para quem 
perdeu móveis, eletrodomésticos ou 
teve a casa danificada durante as 
chuvas do último mês, em Angra dos 
Reis. Na terça-feira (30) os contem-
plados pelo Recomeçar, programa 
emergencial do Governo do Estado, 
começaram a receber seus cartões 
no Estádio Municipal Jair Toscano. 
Ao todo, serão distribuídos 1.742 
cartões aos moradores da cidade da 
Costa Verde, com apoio da Prefeitura 
de Angra dos Reis. O município foi 
um dos mais afetados pelos tem-
porais de dezembro e é o primeiro 
a receber o benefício em 2024. 

O cartão Recomeçar chega em um 
importante momento em que famí-
lias estão precisando restabelecer 
suas vidas após fortes chuvas. Além 
disso, a cadeia econômica local, que 
também sofre as consequências das 
enchentes, é fomentada. Que esse 
recomeço proporcione aos mora-
dores de Angra a tranquilidade de 
ter um lar novamente - declarou o 
governador Cláudio Castro.
 A secretária de Estado de Desen-
volvimento Social e Direitos Huma-
nos, Rosangela Gomes, participou 
presencialmente da entrega dos 
cartões.
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500 famílias foram beneficiadas; ao todo, serão entregues 1.742 cartões no município, com apoio da Prefeitura

Governo do Estado entrega 
Cartão Recomeçar em 
Angra dos Reis
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O governo federal lançou na quinta-feira a agência de transversal ambiental, do-
cumento que reúne as metas, entregas e medidas institucionais da área ambiental 
que compõem o plano Plurianal (PPA) 2024-2027.

Governo publica metas de ações  
ambientais em vários ministérios
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Número, no entanto, é o segundo menor desde 2020, ano da pandemia de covid-19, quando o saldo foi negativo em 191 mil postos de trabalho
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O Ministério da Justi-
ça e Segurança Pública, 
comandado por Flávio 
Dino, informou na ter-
ça-feira (30) que o Bra-
sil registrou queda de 
4% nos assassinatos em 
2023, na comparação 
com o ano anterior. Em 
2023, foram 40.464 ho-
micídios dolosos (com 
intenção de matar), fe-
minicídios, latrocínios e 
lesões corporais seguida 
de morte, ante 42.190 
em 2022.

Os dados não incluem 

as mortes consequen-
tes de violência policial. 
Esses óbitos diminuí-
ram 2,3%, de 6.445 para 
6.296. De acordo com 
o ministro, o número 
de mortes violentas em 
2023 (excluídas as co-
metidas por policiais) é 
o menor desde 2010.

O ministro da Justiça 
comentou sobre as es-
tatísticas. "Números en-
viados pelos Estados ao 
Ministério da Justiça, no 
âmbito do SINESP, mos-
tram que tivemos o me-

nor número de crimes 
violentos letais intencio-
nais (CVLI) dos últimos 
14 anos. Meus cumpri-
mentos aos profissionais 
da Segurança Pública 
do Brasil. E que venham 
novas conquistas em 
2024".

Números enviados pe-
los Estados ao Ministério 
da Justiça, no âmbito do 
SINESP, mostram que ti-
vemos o menor número 
de crimes violentos le-
tais intencionais (CVLI) 

dos últimos 14 anos. 
Meus cumprimentos 
aos profissionais da Se-
gurança Pública do Bra-
sil. E que venham novas 
conquistas… pic.twitter.
com/412L1HoBtI
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Aintegração 
do hidrogê-
nio como 
catalisador 
fundamen-
tal na busca 

pela descarbonização 
eficiente do sistema 
de transporte público 
Tarifa Zero é o tema 
do estudo “The role 
of hydrogen in the de-
carbonization of zero 
fare public transport 
in Maricá” (O papel do 
hidrogênio na descar-
bonização do transpor-
te público Tarifa Zero 
em Maricá) que acaba 
de ser publicado na 
Revista Scientific Jour-
nal of Applied Social 
and Clinical Science. 
Fruto de uma parceria 
da Empresa Pública de 
Transportes (EPT) com 
o Instituto de Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
de Maricá (ICTIM) o ar-
tigo destaca as inova-
ções tecnológicas que 
podem moldar o futu-
ro do transporte públi-
co em Maricá, abrindo 
caminhos para novas 
abordagens na descar-
bonização do transpor-

Maricá é destaque em revista de língua  
inglesa sobre o futuro do transporte público

Geral

Cai o número de assassinatos no Brasil,  
aponta Ministério da Justiça

Após Ramagem e 
Carlos Bolsonaro, 

general Heleno entra 
no radar da PF

CHARGE

EM ALTA
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Estado do Rio tem queda 
de mais de 10% nos 

crimes de feminicídio

te público, reforçando o 
comprometimento de 
Maricá com um futuro 
mais limpo e eficiente.  
Além de explorar a apli-
cação do hidrogênio, 
os autores abordam 
as implicações sociais 
dessa transição, ofere-
cendo uma perspectiva 

interdisciplinar única. 
Para Tatiana Postiço, di-
retora de Planejamen-
to e Tecnologia da EPT, 
este primeiro artigo in-
ternacional representa 
um marco significativo 
em sua jornada de pes-
quisa. “Por meio dessa 
colaboração, consegui-

mos destacar a aplica-
ção prática de teorias 
sociais inovadoras, pro-
porcionando insights 
valiosos para a comu-
nidade acadêmica”, ex-
plica. De acordo com o 
pesquisador do ICTIM, 
Roberto Accacio de 
Matos, o artigo destaca 

os esforços empreendi-
dos pela Prefeitura de 
Maricá no desenvolvi-
mento de novas tec-
nologias. “A pesquisa 
evidencia uma aborda-
gem com foco na visão 
social e econômica, 
buscando estabelecer 
uma integração entre a 

melhoria da qualidade 
de vida da população, 
a preservação do meio 
ambiente e o reconhe-
cimento do município 
como um protagonista 
na geração e exporta-
ção de pesquisa e tec-
nologia”, pontua.S.

Prefeitura de Niterói entra com nova ação contra a Enel na Justiça
A Prefeitura de Niterói 

entrou, em conjunto com 
a Prefeitura de Areal, com 
uma ação civil pública com 
pedido de tutela de urgên-
cia na Justiça contra a Enel. 
A medida foi protocolada, 
na terça-feira (30), na Quar-
ta Vara Federal de Niterói. 

Os objetivos são exigir da 
concessionária um serviço 
eficiente e mais ágil, com 
mais equipes nas ruas, e 
um plano de contingência 
para emergências. Na ação, 
o Município também so-
licita maior fiscalização à 
Agência Nacional de Ener-

gia Elétrica (Aneel).
“Vários bairros e comu-

nidades de Niterói ficaram 
dias sem energia elétrica 
após as fortes chuvas. Esse 
é um transtorno inaceitá-
vel. A empresa não tem 
um plano de contingência 
para atuar em situações 

de emergência. Estamos 
vivendo em tempos de mu-
danças climáticas. Precisa-
mos de uma concessionária 
que saiba lidar com isso e 
a empresa mostra que não 
tem essa capacidade”, afir-
ma o prefeito de Niterói, 
Axel Grael.
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Oma ma-
nhã de 
recome-
ço para 
q u e m 
p e r d e u 

móveis, eletrodomésticos 
ou teve a casa danificada 
durante as chuvas do úl-
timo mês, em Angra dos 
Reis. Na terça-feira (30) os 
contemplados pelo Reco-
meçar, programa emergen-
cial do Governo do Estado, 
começaram a receber seus 
cartões no Estádio Munici-
pal Jair Toscano. Ao todo, 
serão distribuídos 1.742 
cartões aos moradores da 
cidade da Costa Verde, com 
apoio da Prefeitura de An-
gra dos Reis. O município 
foi um dos mais afetados 
pelos temporais de dezem-
bro e é o primeiro a rece-
ber o benefício em 2024. 
- O cartão Recomeçar 
chega em um importante 
momento em que famí-
lias estão precisando res-
tabelecer suas vidas após 
fortes chuvas. Além disso, 
a cadeia econômica local, 
que também sofre as con-
sequências das enchentes, 
é fomentada. Que esse 
recomeço proporcione 
aos moradores de Angra 
a tranquilidade de ter um 
lar novamente - declarou o 
governador Cláudio Castro. 
A secretária de Estado 
de Desenvolvimento So-

Um morador de Silva 
Jardim, na Região Metro-
politana do Rio, disse que 
levou um soco do ex-pre-
feito e atual secretário de 
Governo, Jaime Figueiredo, 
que também é marido da 
prefeita da cidade, Maira 
Branco Monteiro (PROS), 
ao cobrar solução para ala-
gamentos nas ruas do bair-
ro Caju, onde ambos esta-
vam na madrugada desta 
segunda-feira (29).

O caso está sendo in-
vestigado pela Polícia Civil, 
inclusive a suposta parti-
cipação do secretário de 
Ordem Pública, Marcelo 
Belmont, na agressão.

De acordo com Harian 
dos Santos Viana, de 21 
anos, ele voltava para casa 
na madrugada quando per-
cebeu que as ruas do bairro 
Caju estavam alagadas. Ele 
disse que começou a filmar 
a situação e percebeu que 
Jaime estava no local.

Contou que questionou 
o secretário de Governo 
sobre ações para evitar 

esse tipo de problema, mas 
que Jaime não respondeu e 
momentos depois o atingiu 
com um soco no rosto.

Ex-prefeito e atual secre-
tário de Governo de Silva 
Jardim é suspeito de agre-
dir um morador

"Como de costume, 
quando chove muito, a gen-
te vai ver o nível da água 
para ver se tá aumentando 
muito ou está baixando, 
porque minha vó também 
é cadeirante, então, eu pre-
ciso saber disso pra gente 
se prevenir antes e sair da-
qui enquanto o volume da 
água tá baixo. Comecei a 
filmar e perguntei ao Jaime 
Figueiredo se eles estavam 
resolvendo a situação. Ele 
ficou quieto, então, conti-
nuei gravando o vídeo. Em 
certo momento, eu tomei 
um soco na boca, de re-
pente, do nada, e tentaram 
pegar meu celular. Depois 
disso, me enforcaram e to-
maram o celular da minha 
mão", contou.

"Investimento de R$ 3,7 mi permitirá atender até 8 mil pacientes/dia em salas especiais. 
Estado pronto para converter 160 leitos em nove hospitais para tratamento da doença"

Governo do Estado entrega Cartão 
Recomeçar em Angra dos Reis

Cidade

Jovem levou soco de ex-prefeito e atual 
secretário de Governo de Silva Jardim 

Saque Calamidade: vítimas das chuvas no 
Rio já podem sacar parte do dinheiro do FGTS 

Inscrições abertas para projeto de leitura  
na Escola de Aprendizagem Inclusiva

Os trabalhadores 
atingidos pelas últi-
mas chuvas no Rio 
poderão sacar parte 
do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço 
(FGTS) para recons-
truir suas casas. O 
pedido deve ser feito 
diretamente à Caixa 
Econômica Federal, 
com limite máximo de 
retirada de R$ 6.220. 

O trabalhador pode 
solicitar o saque do 
FGTS de forma digital, 
no celular, pelo apli-
cativo FGTS. Agora, 
se preferir, pode pro-
curar uma agência da 
Caixa Econômica Fe-
deral. As vítimas das 
chuvas deverão re-
querer o benefício até 
o dia 31 de março. Isso 
para que a Caixa Eco-

Para quem tem filhos 
com dificuldade na lei-
tura e escrita: a Escola 
de Aprendizagem In-
clusiva (EAI), em parce-
ria com a Universidade 
Estadual do Norte Flu-
minense Darcy Ribeiro 
(Uenf), está com ins-
crições abertas para o 
Projeto Letramento Li-
terário e Alfabetização 
por meio da Literatura 
de autores campistas. 
Podem participar alu-
nos da rede municipal 
de ensino de Campos. 
O projeto visa receber 
crianças dos 9 aos 12 
anos com dificuldades 

em ler e escrever.
Pais e responsáveis 

que desejarem matri-
cular seus filhos devem 
ir até a EAI, localizada 
na Cidade da Criança 
Zilda Arns, no Parque 
Alzira Vargas, levan-
do uma foto 3x4, cer-
tidão de nascimento, 
carteira de vacinação, 
documento de identi-
dade do responsável e 
comprovante de ma-
trícula em uma escola 
pública. As aulas vão 
acontecer toda segun-
da-feira, a princípio 
com quatro turmas, 
nos turnos da manhã e 

cial e Direitos Humanos, 
Rosangela Gomes, par-
ticipou presencialmente 
da entrega dos cartões. 
- Já estive aqui outras ve-
zes entregando o cartão, 
e sei que esse momento é 
extremamente difícil para 
os moradores. Não é so-
mente entregar, mas dar 
toda a assistência neces-
sária a esse cidadão que 
perdeu seus móveis ou até 
mesmo parte de sua casa. 
O Cartão Recomeçar é um 

apoio nesse momento de 
dor e luta - disse a secre-
tária Rosangela Gomes. 
A Prefeitura de Angra divi-
diu em três lotes a entrega 
dos benefícios, e cerca de 
500 contemplados já saí-
ram com o cartão em mãos. 
Na próxima semana, entre 
os dias 7 e 8, serão distri-
buídos os demais cartões. 
Angelina Aparecida, de 60 
anos, foi uma das primeiras 
a receber o cartão. No dia 
em que perdeu seus móveis, 

ela estava dormindo e acor-
dou com a casa inundada. 
- Nesse dia choveu mui-
to, estava sem luz, já era 
umas 22h quando eu e 
meu marido fomos dormir. 
Só acordei com ele me cha-
mando, dizendo que a casa 
estava toda alagada. Perdi 
meus dois guarda-roupas, 
armário da cozinha, armá-
rio da pia, a estante… Es-
tou muito agradecida de 
receber esse cartão. Com 
ele eu vou comprar meus 

móveis e, principalmente, 
o meu guarda-roupa. Até 
hoje as roupas estão todas 
em cima da cama do meu 
filho - ressaltou Angelina. 
Não é a primeira vez que 
o município de Angra dos 
Reis recebe o benefício 
do Cartão Recomeçar. Em 
2022, foram 2.265 cartões 
entregues aos morado-
res, um investimento de 
mais de R$ 6 milhões do 
Governo do Estado, que 
tem atuado em parceria 

com a Prefeitura nestes 
momentos de calamidade. 
- A parceria com o Governo 
do Estado é muito impor-
tante para Angra dos Reis. 
Nossa cidade tem sofrido 
muito nos últimos anos 
com os efeitos das chuvas, 
e o Cartão Recomeçar é 
uma ajuda fundamental 
para que as famílias afeta-
das possam reconstruir e 
recomeçar suas vidas - re-
forçou o prefeito, Fernando 
Jordão.

nômica Federal tenha 
tempo hábil de liberar 
o recurso do FGTS.

De acordo com o de-
creto 5.113/2004, para 
habilitação ao saque 
do FGTS, é necessário 
que o município em 
estado de calamidade 
pública ou situação de 
emergência, devida-
mente reconhecidos 
por portaria do gover-

no federal, apresente 
à Caixa Econômica Fe-
deral a declaração das 
áreas afetadas pelo 
desastre. No último 
dia 14 de janeiro, o 
prefeito Eduardo Paes 
decretou situação de 
emergência e os docu-
mentos referentes às 
áreas afetadas foram 
encaminhados ao ban-
co federal.

tarde. E quem desejar 
participar como volun-
tário no projeto pode 
enviar um e-mail para 
edu.inclusiva.caroline-
delgado@gmail.com e 
manifestar o interesse, 
porém, devem ser pro-
fissionais da área da 

Educação.
Os professores da 

Uenf Sérgio Arruda e 
Caroline Delgado são 
os idealizadores do 
projeto. Caroline conta 
que as aulas são desti-
nadas para crianças tí-
picas e atípicas.

Por Bianca Chaboudet, g1 
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O Estado do Rio consoli-
dou sua posição como um 
dos principais polos gera-
dores de empregos formais 
no Brasil, ao encerrar 2023 
na segunda posição no ran-
king nacional, com a criação 
de 160.570 novos postos de 
trabalho ao longo do ano. O 
valor do salário médio de ad-
missão no Rio de Janeiro, em 
2023, também foi o segundo 
maior do país – R$ 2.131,14 
– atrás apenas do Estado 
de São Paulo. Os números 
são do Novo Caged (Cadas-
tro Geral de Empregados e 
Desempregados), divulgado 
na tarde desta terça-feira 
(30/01), pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego.

– A geração de empregos 
é um dos fatores mais rele-
vantes para o crescimento 
econômico não só do esta-

do, mas também do país. A 
economia fluminense está 
em expansão e nosso traba-
lho não para. Seguimos tra-
balhando, sem trégua, para 
transformar e impactar posi-
tivamente a vida dos nossos 
cidadãos, gerando cada vez 
mais empregos e renda no 
estado – declarou o governa-
dor Cláudio Castro.

De acordo com a análise 
do Observatório do Trabalho 
da Secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda, todas as 
oito regiões do Rio de Janei-
ro apresentaram saldos po-
sitivos em 2023, com desta-
que para a Metropolitana, o 
Médio Paraíba e as Baixadas 
Litorâneas. Municípios como 
o Rio de Janeiro, Magé, Ma-
caé, Itaboraí e Duque de 
Caxias lideraram na geração 
de novas vagas de trabalho.

A Prefeitura de São Gonça-
lo está investindo pesado em 
obras para combater os ala-
gamentos crônicos na cidade. 
Depois de realizar macrodre-
nagem e drenagem em ruas 
do Colubandê, Vista Alegre 
e Boaçu, o município inicia, 
na terça-feira (30), um novo 
pacote de obras de infraes-
trutura, englobando micro 
e macrodrenagem, com um 
sistema de escoamento das 
águas da chuva, além de pa-
vimentação, nos bairros Mu-
tuaguaçu, Mutuá e Porto do 
Rosa.

O investimento total é de 
mais de R$ 38 milhões. Ao 
todo, a expectativa é de que 
as intervenções beneficiem 
mais de 10 mil gonçalenses, 

entre moradores e pessoas 
que circulam pela região. O 
pacote prevê serviços de in-
fraestrutura, incluindo ma-
cro e microdrenagem de 
águas pluviais, pavimentação, 
meios-fios, passeios e sinali-
zação viária horizontal e ver-
tical em 14 ruas dos bairros 
Mutuá, Mutuaguaçu e Porto 
do Rosa, englobando mais de 
3,8 quilômetros de extensão. 
O prazo de duração desta 
obra é de 12 meses.

O prefeito Capitão Nelson 
esteve no local e relembrou 
à população que essas inter-
venções também são frutos 
de promessas feitas por ele 
ainda durante a sua campa-
nha.

Preta Gil comemora retorno ao 
Carnaval: “Lutei e venci”

Preta Gil, que no ano 
passado se dedicou ao 
tratamento de um cân-
cer no intestino e por 
um divórcio, comemo-
rou seu retorno ao Car-
naval. Em 2023, a can-
tora precisou cancelar o 
desfile do Bloco da Preta 

O Deputado Federal Dr. 
Luizinho, Presidente do 
diretório Estadual do PP 
referendou a aliança das 
mais importantes lideran-
ças políticas de Mangara-
tiba o Ex- Prefeito Aarão 
e o Vereador Presidente 
da Câmara de Vereadores 
Renato Fifiu, uma com-
posição política que pode 
definir o futuro político nas 
próximas eleições de Man-
garatiba

Alianças em Mangaratiba   
irá definir eleições

RJ fechou 2023 em 2º lugar no 
ranking nacional de geração  

de empregos formais

São Gonçalo investe mais de 
R$ 38 milhões em obras de 

macrodrenagem

CARNAVAL

e se afastar da folia para 
cuidar da saúde. “Lutei e 
venci”, disse.

Depois de apresentar 
sua festa no Rio, na Je-
unesse Arena, de uma 
forma diferente, sem 
desfile em cima do trio, 
no próximo domingo 

(4/2), a filha de Gilberto 
Gil vai para Salvador, na 
Bahia, dar close no Ex-
presso 2222, camarote 
de seu pai, localizado no 
circuito Barra-Ondina.

 “Vou passar o Carna-
val inteiro por lá, rece-
bendo os convidados. 

Talvez eu vá ao ‘Desfile 
das Campeãs’, porque 
esse é um hábito que 
tenho desde criança, 
desde que literalmente 
a Sapucaí inaugurou. Te-
nho verdadeira paixão”, 
contou durante bate-pa-
po para o Gshow.

WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

www.gazetario.com

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS

PARA ANUNCIAR LIGUE: (21)26578194PARA ANUNCIAR LIGUE: (21)26578194

Estudo fortalece referência de Macaé 
para o mercado do gás natural no país

O potencial de Macaé em 
viabilizar o desenvolvimento de 
projetos com potencial de am-
pliar a participação do Estado 
do Rio de Janeiro na produção 
de gás natural no país foi desta-
cado no lançamento da 6ª edi-
ção dos estudos da Firjan, que 
projetam os novos cenários da 
indústria do óleo, gás e energia 
no Brasil.

A apresentação dos dados 
elaborados pelo corpo técnico 
da Firjan, consolidados por ins-
tituições como o Ministério de 
Minas e Energia, contou com 

a participação do Secretário 
Municipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Rodrigo Vianna, 
que destaca a importância da 
Capital da Energia para a conso-
lidação de projetos como o BM-
C-33, mega campo da Equinor 
e Petrobras que vai instalar em 
Macaé um novo gasoduto co-
nhecido como "Rota 5".

O estudo da Firjan aponta um 
cenário otimista para a indústria 
do petróleo em Macaé, respon-
sável por produzir 60% do total 
do volume de gás natural e ex-
traído no Estado.

Fim de novo ensino médio deve ser proposto 
por conferência da educação

O documento final 
da Conferência Nacio-
nal da Educação, que 
deve ser entregue ao 
ministro Camilo San-
tana, da Educação, na 
segunda semana de 

fevereiro, vai propor a 
revogação do novo en-
sino médio. A informa-
ção é do coordenador 
do Fórum Nacional da 
Educação (FNE), Hele-
no Araújo. Além disso, 

conforme explica, são 
necessárias ações de 
combate às desigual-
dades com financia-
mento da educação e 
pelo menos 10% do PIB 
brasileiro para a área. 

O documento, segun-
do o governo federal, 
deve orientar o proje-
to de lei para um Plano 
Nacional da Educação 
nos próximos 10 anos.
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Em 2023, o programa Patru-
lha Maria da Penha, da Polícia 
Militar, registrou mais de 66 
mil atendimentos. (Philippe 
Lima) 

O estado do Rio de Janeiro 
teve uma redução significativa 
no número de casos de femi-
nicídio entre 2023 e 2022. Da-
dos do Instituto de Segurança 
Pública (ISP) constatam que os 
crimes contra a vida da mu-
lher caíram 10,8% no período 
de um ano em todo o terri-
tório fluminense. Segundo o 
instituto, em 2022 foram re-
gistrados 111 casos e até o fim 
do ano passado, houve uma 
queda para 99.

Esta também é a primeira 
redução de casos da série his-
tórica nos últimos dois anos. À 
frente dos desafios, o gover-
nador do Estado do Rio de Ja-
neiro, Cláudio Castro atribui a 
diminuição dos casos ao com-
prometimento da sua gestão 
com a vida das mulheres.

- Combater o feminicídio e 
garantir os direitos das mulhe-
res é uma das prioridades do 
nosso mandato. Trabalhamos 
de maneira integrada com as 

secretarias, com ações que 
vão desde polícias militar, civil 
e penal, até a pasta da Mulher 
criada justamente no come-
ço de 2023 para desenvolver 
ações afirmativas para elas. O 
monitoramento de agressores 
já condenados, o fortaleci-
mento e expansão do atendi-
mento da Patrulha Maria da 
Penha e a praticidade de acio-
nar o botão de pânico pelo 
aplicativo Rede Mulher, fazem 
com que nosso território seja 
cada vez mais seguro para as 
nossas mulheres viverem e 
prosperarem - afirmou o go-
vernador Cláudio Castro.

Integração, prevenção e 
atendimento

Ao longo de pouco mais de 
4 anos de existência a Patrulha 
Maria da Penha - Guardiões 
da Vida acompanhou 63.509 
mulheres. O programa da 
Secretaria de Polícia Militar, 
somente em 2023, registrou 
mais de 66 mil atendimentos, 
uma evolução de 22% em re-
lação ao ano anterior. Para 
a coordenadora da Patrulha 
Maria da Penha, Tenente Co-
ronel, Cláudia Moraes, a ele-

Estado do Rio tem queda de mais  
de 10% nos crimes de feminicídio

Os ingressos popula-
res para os desfiles das 
escolas de samba do 
Grupo Especial do Rio de 
Janeiro começam a ser 
vendidos nesta quarta-
-feira (31). Os ingressos 
para as arquibancadas 
dos setores 12 e 13 do 
Sambódromo carioca 
começam a ser vendidos 
a partir das 9h. O valor 
é a partir de R$ 5 (meia 
entrada).

Os interessados em 
comprar as entradas po-
pulares para os desfiles 
do Grupo Especial de-
vem acessar o site ofi-
cial da Liesa e seguir os 
passos descritos até as 
11h. Cada pessoa pode-
rá comprar um ingresso 
de meia-entrada e/ou 
quatro ingressos para 
cada dia.

Aqueles que forem 
contemplados deverão, 
então, comparecer ao 
estande da Central de 

O Instituto Nacional do 
Câncer (Inca) informou 
nesta terça-feira (30) que 
as sessões de radioterapia 
estão suspensas por causa 
do ataque hacker do último 
fim de semana. A paralisa-
ção afetou pelo menos 100 
pessoas.

Novas consultas ainda 
não podem ser marcadas, 
mas quem já tinha atendi-
mento agendado pode ir 
normalmente.

A invasão ao sistema 
obrigou o Inca a desligar 
todos os computadores e a 
fazer todos os registros na 
mão. Gélcio Luiz Quintella 

Os serviços do progra-
ma Cidadania Itinerante 
chegam a Rocha Miran-
da, Zona Norte do Rio, 
nesta semana. Na quinta-
-feira (01/02), equipes da 
Secretaria Especial de Ci-
dadania estarão na Praça 
Oito de Maio, das 9h30 
às 15h30. Haverá oferta 
de gratuidade para a so-
licitação de segunda via 
de documentos, como 
carteira de identidade, 
certidão de nascimento, 
certidão de óbito, certi-
dão de casamento e ter-
mo de união estável.

Os consumidores tam-

Rio: ingressos do carnaval serão 
vendidos a partir desta quarta-feira

Após ataque hacker, Inca paralisa radioterapia, 
mas diz que banco de dados não foi apagado

Cidadania Itinerante leva serviços a 
Rocha Miranda nesta quinta-feira

vação dos dados reflete 
também o maior acesso 
e aceitação das mulhe-
res aos mecanismos de 
proteção de sua integri-
dade física e psicológica 
disponíveis.

- A redução das víti-
mas de feminicídio tem 
que ser comemorada 
porque uma das prio-
ridades do governo do 
Estado é a proteção da 
mulher. É importante 
destacar os mecanismos 
que o Estado possui para 
o enfrentamento à vio-
lência, como a criação 
da Secretaria da Mulher, 

a Patrulha Maria da Pe-
nha, as DEAMs e a divul-
gação anual do Dossiê 
Mulher. Além disso, com 
as campanhas de pre-
venção feitas pelo gover-
no do estado, a conscien-
tização da população 
aumentou e, junto com 
a confiança no trabalho 
das polícias, as mulheres 
estão se sentindo mais 
seguras em denunciar. - 
confirma Marcela Ortiz, 
diretora presidente do 
Instituto de Segurança 
Pública (ISP).

Investigação e apoio
Também no estado do 

Rio de Janeiro existem 
14 Delegacias de Atendi-
mento à Mulher (Deam), 
com funcionamento 
de 24 horas por dia. So-
mente no ano passado, 
o  Departamento-Geral 
de Polícia de Atendimen-
to à Mulher (Dgpam) 
da Polícia Civil, efetivou 
22,8 mil medidas prote-
tivas, apreendendo 137 
armas, efetuando 943 
prisões, entre flagrantes 
e mandatos, além de ter 
indiciado mais de 12,2 
mil pessoas.

- Nesse primeiro ano 
de atuação, a Secretaria 

de Estado da Mulher im-
pactou quase 3 milhões 
de pessoas com suas 
ações educativas, pales-
tras e grupos reflexivos. 
Temos trabalhado em 
parceria com a socieda-
de civil, os municípios, o 
poder legislativo e Judi-
ciário para seguir movi-
mentando esse debate 
e fortalecer ações à rede 
de apoio às mulheres. 
A redução dos casos de 
feminicídio é uma vitória 
do estado do Rio - afir-
mou a secretária esta-
dual da Mulher, Heloísa 
Aguiar.

bém poderão contar com o 
atendimento da equipe do 
Procon Carioca para regis-
trar reclamações referen-
tes a empresas ou serviços 
contratados. Para fazer os 
registros ou esclarecer dú-
vidas é preciso levar cópia 
dos documentos pessoais, 
além dos comprovantes de 
compra do produto ou do 
serviço contratado, como 
boletos e notas fiscais. As 
reclamações recebidas 
serão encaminhadas dire-
tamente às empresas. Em 
até 30 dias, o consumidor 
terá retorno referente à 
questão.

O secretário especial de 
Cidadania, Renato Moura, 
ressalta a importância de 
o atendimento chegar a to-
das as localidades do mu-
nicípio:

– Levar o maior número 
de serviços a todas as lo-
calidades do Rio é o obje-
tivo das ações itinerantes. 
Dessa forma, conseguimos 
acelerar a resolução das 
mais diversas demandas da 
população.

Equipes das concessio-
nárias Águas do Rio e Light 
também participarão da 
ação, com atendimento no 
local.

Vendas, montado atrás 
do setor 11 da Passarela 
do Samba, na Rua Salva-
dor de Sá, no dia 3 de fe-
vereiro, entre 9h e 15h, 
para realizar o pagamen-
to em dinheiro, cujos 
preços custarão a partir 
de R$ 5 (meia-entrada). 
Será necessário levar a 
senha recebida no mo-

mento da reserva e um 
documento de identida-
de.

Os demais ingressos 
estão à venda na inter-
net. Os desfiles do Gru-
po Especial serão nos 
dias 11 e 12 de feverei-
ro. No dia 17 desfilam 
as seis escolas melhores 
colocadas.

Mendes, coordenador de 
Assistência do Inca, pon-
tuou que o banco de dados 
com as fichas de todos os 
pacientes não foi apagado.

“Essas informações fo-
ram a nossa primeira preo-
cupação. A integridade 
desses dados está comple-
tamente preservada, sem 
nenhum prejuízo”, disse, 
em entrevista ao Bom Dia 
Rio.

“Esse ataque trouxe sé-
rios problemas para nossa 
operação diária. A radiote-
rapia precisou ser interrom-
pida. É um tratamento con-
tínuo”, explicou Gélcio.

Atendimento parcial
O coordenador afirmou 

que, apesar disso, o Inca 
conseguiu manter “as con-
sultas ambulatoriais, as qui-
mioterapias, as cirurgias, 
o pronto-atendimento, a 
entrega de medicamentos 
da farmácia e os exames de 
sangue e de radiologia”.

Segundo ele, o ataque foi 
percebido no sábado (27). 
“A primeira medida foi des-
ligar a internet e a intranet 
para manter a integridade 
dos nossos dados. Isso foi 
conseguido. Então a gente 
não perdeu informações”, 
explicou.
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Shopping Grande Rio prepara 
programação especial de carnaval 
CULTURA

O prazo para garantir 
desconto de 20% no pa-
gamento do IPTU de Mes-
quita em cota única se en-
cerra nesta quarta-feira, 
dia 31 de janeiro. As guias 
impressas são entregues 
através dos Correios na 
residência dos contribuin-
tes, mas também podem 
ser retiradas pessoalmente 
no auditório da prefeitura. 
O endereço é Rua Arthur 
de Oliveira Vecchi 120, no 
Centro, com funcionamen-
to das 9h às 17h.

“Mas frisamos que o mu-

Duque de Caxias - Até 
sexta-feira, dia 02 de 
fevereiro, a Enel Distri-
buição Rio promove pa-
lestras e atividades com 
dicas de consumo cons-
ciente de energia elétrica 
e com a Carreta Educa-
cional de troca de gela-
deiras, além de troca de 
lâmpadas, em Duque de 
Caxias. As iniciativas inte-
gram o projeto Enel Com-
partilha Consumo Cons-
ciente e são voltadas para 
o uso da energia em casa, 
com a utilização correta 
dos aparelhos domésti-
cos, evitando gastos des-
necessários.

Uma iniciativa com o 
objetivo de inserir mu-
lheres em situação de 
vulnerabilidade social no 
mercado de trabalho foi 
colocada em prática para 
transformar vidas na Bai-
xada Fluminense. Promo-
vidos pelo Senac e Águas 
do Rio, cursos profissiona-
lizantes voltados para a es-
tética receberam em salas 
de aula 200 moradoras de 
Nova Iguaçu e São João de 
Meriti. 

De acordo com Luciana 
Muniz, gerente de Res-
ponsabilidade Social da 
Águas do Rio, desde se-
tembro foram oferecidos 
pela concessionária cur-
sos de extensão de cílios, 
designer de sobrancelhas, 

Abram alas pra alegria, 
pois o shopping do coração 
da Baixada preparou uma 
programação especial 
de carnaval. Com muitas 
atividades para crianças, 
adultos e até para os 
pets, o Shopping Grande 
Rio se transformará em 
um verdadeiro baile com 
muita alegria e diversão.
A agenda de carnaval 

Cota única do IPTU com 20% de desconto 
até nesta quarta-feira em Mesquita

Enel Rio promove ações de 
consumo consciente em Caxias

Cursos impulsionam carreiras de 
mulheres da Baixada Fluminense

BAIXADA

terá início no dia 3 de 
fevereiro com os amigos 
de quatro patas no 
CarnaPet. Haverá um 
carnaval pet para os 
peludos celebrarem a 
folia com a família. Entre 
os dias 10 e 12/02, o 
shopping promoverá 
um animado bloquinho 
infantil que vai percorrer 
os corredores do mall com 

muita alegria, confete 
e serpentina. Com a 
turma da Animasom, a 
programação continua 
com personagens 
infantis e animadores, 
além de brindes para as 
crianças, DJ no coreto 
da Praça de Eventos, e 
uma banda ao vivo que 
relembrará os maiores 
sucessos de Carnaval e as 

tradicionais marchinhas. 
A concentração começará 
a partir das 15h e para 
deixar o ambiente ainda 
mais festivo e animado, 
o Shopping Grande 
Rio convida todos os 
participantes a irem 
fantasiados.
Para encerrar as 
festividades, na terça-
feira de carnaval (13/02), 

haverá um show especial 
da banda de carnaval 
com a participação de 
passistas mirins na Praça 
de Alimentação. Um 
evento único para coroar 
o carnaval com muita 
animação.
Ao longo do carnaval, 
o Shopping Grande Rio 
vai funcionar em horário 
especial. No sábado, 

domingo e segunda (10, 
11 e 12/02), o shopping 
funcionará em seus 
horários normais. Na 
terça-feira (13/02), as 
lojas ficarão fechadas. 
A área de Alimentação 
e Lazer funcionará das 
11h às 22h. Na Quarta-
Feira de Cinzas todas as 
operações vão funcionar 
das 10h às 22h.

Os participantes tam-
bém terão a oportunida-
de de trocar lâmpadas 
incandescentes ou fluo-
rescentes, que têm alto 
consumo de energia, por 
outras de LED – até 80% 
mais econômicas e 10 ve-

zes mais duráveis. Para 
participar, basta levar um 
documento com foto, a 
última conta de energia 
paga e as lâmpadas usa-
das para troca por até 
duas de LED por unidade 
consumidora.

nícipe também pode re-
tirar a guia digital através 
dos canais digitais, como 
a assistente virtual Mia, o 
aplicativo do Colab, o e-gov 
e o próprio site dos cor-
reios”, pontua Fábio Baien-
se, secretário municipal de 
Governança. A assistente 
virtual Mia pode ser aces-
sada elo WhatsApp (21) 
995291297, enquanto o 
portal e-gov Mesquita fun-
ciona no endereço https://
egov.mesquita.rj.gov.br/. Já 
o aplicativo Colab está dis-
ponível para download em 

dispositivos com sistemas 
Android e iOS.

Quem não puder efe-
tuar o pagamento em cota 
única até o final de janeiro 
terá ainda uma nova chan-
ce de desconto válida para 
a quitação integral até 29 
de fevereiro. Neste caso, 
porém, o abatimento cai 
para 10%. Contribuintes 
que preferirem optar pelo 
parcelamento começarão 
a fazer o pagamento em 
março, em dez parcelas, 
com a última vencendo em 
dezembro de 2024.

penteado e maquiagem, 
entre outros. Segundo ela, 
uma das principais propos-
tas da concessionária vai 
além de oferecer serviços 
de água e esgoto de qua-
lidade: a ideia é impactar 
famílias e transformar vi-
das nas 27 cidades flumi-

nenses onde a empresa 
atua.

Segundo dados do IBGE, 
atualmente, mais de 48% 
dos lares brasileiros têm 
mulheres como as princi-
pais responsáveis pelo sus-
tento da casa e dos filhos.
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Brasil abriu 1,48 milhão de vagas 
formais em 2023, mostra Caged

O Brasil abriu 
1,48 milhão va-
gas de empre-
go formal em 
2023, segundo 
dados do Ca-

dastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged) di-
vulgados nesta terça-feira (30) 
pelo Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE).

O saldo representa queda de 
26,3% em relação ao registrado 
em 2022, quando o país abriu 
2,013 milhões de vagas com car-
teira assinada.

O número é o segundo me-
nor desde 2020, ano da pande-
mia de covid-19, quando o saldo 
foi negativo em 191 mil postos 
de trabalho.

Os dados também frustram a 
projeção do governo, que pre-
via criação de dois milhões de 
postos de trabalho em 2023. O 
ministro do Trabalho e Emprego, 
Luiz Marinho, chegou a reforçar 
a meta em agosto do ano passa-
do, mas em outubro disse que 
seria difícil cumprir.

No acumulado de 2023 o 
saldo foi de 1.483.598 pos-
tos de trabalho, resultado 
de 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

Deste acumulado do ano, 
255.383 (17,2%) são caracteriza-

Ma r c e l o 
Queiroz, 
Pré Can-
didato a 
P r e f e i -
to pelo 

Progressistas, ao ser ques-
tionado sobre a busca e 
apreensão ocorrida em face 
de Ramagem diz acreditar 
que isso não mudará o cená-
rio eleitoral, defende o deba-
te de ideias no primeiro tur-
no e diz que a pauta animal, 
ao contrário do que pensam, 
pode ser decisiva numa elei-
ção majoritária.

Deputado Federal eleito 
com mais de 73 mil votos na 
última eleição, Marcelo Quei-
roz começou sua carreira po-
lítica no Diretório Central de 
Estudantes da PUC- RIO. Foi 
Vereador, Deputado Esta-

Brasília. Defendo a possibi-
lidade de defesa indepen-
dente de ideologia e sincera-
mente acredito que isso não 
mudará o panorama no PL. 
Acredito que todo partido, 
principalmente os maiores, 
tem toda legitimidade para 
apresentar suas propostas 
para o Rio de Janeiro”.

E acrescenta, “a cidade do 
Rio de Janeiro precisa de um 
primeiro turno de qualidade. 
Acredito que irão para o se-
gundo turno os candidatos 
que tiverem um plano de go-
verno focado na cidade.”

Por fim, ao ser perguntado 
se a pauta animal não pode 
ser um problema para uma 
candidatura majoritária, o 
pré candidato cita uma fra-
se de Gandhi “A grandeza de 
uma nação pode ser julgada 
pelo modo que seus animais 
são tratados.” E complemen-
ta que quem convive com os 
problemas diários da pauta 
animal está preparado para 
atuar diariamente em qual-
quer tipo de situação.

dual, secretário de Adminis-
tração de Paes, secretário de 
Meio Ambiente de Crivella e 
secretário estadual de Agri-
cultura de Witzel e Cláudio 
Castro. Conhecido por ser 
ferrenho defensor dos ani-
mais, Queiroz é advogado e 
mestre em economia pelo 
Ibmec, é o deputado mais vo-
tado do partido na cidade e 
passou a ser opção após a ida 
do Deputado e ex Secretário 
Estadual de Saúde, Dr. Luizi-
nho, para Brasília. 

Na última semana, o pré 
candidato iniciou pesquisa 
em suas redes sociais para 
entender quais os principais 
problemas da cidade. 

Figura cada vez mais pre-
sente nos mais diversos 
eventos do Rio de Janeiro, 
o pré candidato, ao ser per-
guntado sobre a busca e 
apreensão no pré candidato 
a Prefeito Ramagem do PL e 
o reflexo na sua eleição foi 
bem comedido “não conheço 
o processo, o Dep. Ramagem 
sempre foi muito educado 
e respeitoso no convívio em 

Um tribunal 
a r g e n t i n o 
de segun-
da instância 
declarou a 
in cons t i tu -

cionalidade do capítulo tra-
balhista que está contido em 
um decreto de necessidade e 
urgência (DNU) emitido pelo 
presidente Javier Milei. Esse 
decreto busca modificar ou 
revogar 366 leis, visando a 
desregulamentação de dife-
rentes setores da economia.

“A Câmara Justa da Câ-
mara Nacional de Recursos 
do Trabalho declarou a nu-
lidade constitucional do tí-
tulo IV [artigos 53.º a 97.º] 
do DNU 70/2024”, afirmou 
o acórdão ao qual a Sputnik 
teve acesso.

O tribunal de segunda 
instância atendeu ao ampa-
ro apresentado pelo prin-
cipal sindicato trabalhista 

do país, a Confederação 
Geral do Trabalho (CGT), 
ao considerar que o Poder 
Executivo não possuía com-
petência para legislar sobre 
regulamentação trabalhista 
por meio de DNU.

Os juízes entenderam 
que nenhuma das exceções 
admitidas se aplica para 
suscitar a possibilidade de 
o Governo atribuir capa-
cidade para legislar, uma 
vez que o Congresso está 
em funcionamento, “e o 
próprio Poder Executivo in-
corporou na discussão das 
sessões” a questão da ratifi-
cação do DNU, que é consi-
derado extraordinário.

Para o Tribunal Nacio-
nal de Apelações, todas as 
pessoas em uma relação 
de dependência são afe-
tadas por uma vulnerabili-
dade “dada a desigualdade 
nas negociações.

Reforma trabalhista incluída no 
megadecreto de Milei é inconstitucional, 
decide tribunal argentino

Marcelo Queiroz diz não acreditar 
mudança no quadro eleitoral após busca e 

apreensão ocorrida com Ramagem

dos como não típicos, com pre-
dominância de trabalhadores 
com menos de 30 horas e inter-
mitentes. Segundo os dados, os 
menos de 30 horas (124.895) e 
intermitentes (87.021) represen-
tam o maior saldo.

Conforme os dados, todos 
os cinco setores pesquisados 
pelo Caged tiveram saldo po-
sitivo na criação de empregos 

em 2023. Serviços liderou a 
geração, com saldo de 886.256 
postos de trabalho.

Na sequência, comércio, com 
um saldo de 276.528, constru-
ção civil, com 158.940, indús-
tria, que gerou 127.145 postos, e 
agropecuária, com 34.762.

Com relação às Unidades 
da Federação, as que tiveram 
maior saldo foram: São Paulo: 

390.719, Rio de Janeiro: 160.570 
e Minas Gerais: 140.836.

Por outro lado, os estados 
que menos empregaram foram 
Acre: 4.562; Roraima: 4.966 e 
Amapá: 5.701.

Com relação ao gênero, os 
resultados mostram que a gera-
ção de empregos foi maior entre 
os homens, com 840.740 postos, 

enquanto as mulheres recebe-
ram menos postos de trabalho, 
cerca de 642.892.

Dados de dezembro
Segundo os dados do MTE, 

em dezembro, o país fechou 
430.159 postos de trabalho, 
resultante da diferença entre 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
desligamentos no período.

Segundo a pasta, o resultado é 
decorrente do ajuste sazonal realiza-
do todo ano no mês de dezembro.

O salário médio no mês foi 
de R$ 2.026,33, com leve redu-
ção de R$ 6,52 quando compa-
rado com o valor corrigido de 
novembro, de R$ 2.032,85). Na 
comparação com o mesmo mês 
de 2022, houve ganho real de R$ 
40,17, alta de 2%.
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Porta-voz da Comissão Europeia, porém, destacou que as  
tratativas "continuam"

FMI melhora para 1,7% projeção de 
crescimento do Brasil em 2024

Por ANSA 
O poder Executivo da 

União Europeia afirmou 
nesta terça-feira (30) 
que não existem as con-
dições para a conclusão 
do acordo de livre co-
mércio com o Mercosul, 
que é negociado há mais 
de 20 anos.

"No estado atual, a 
análise é de que as condi-
ções não foram satisfei-
tas", disse um porta-voz 
da Comissão Europeia 
durante o briefing diário 
com a imprensa em Bru-
xelas. O Executivo eu-
ropeu, no entanto, des-

Por Reuters
 

O Fundo Monetário In-
ternacional melhorou li-
geiramente sua projeção 
para o crescimento da 
economia brasileira em 
2024, citando demanda 
doméstica e crescimen-
to acima do esperado de 
parceiros comerciais.

A projeção agora é 
de que o Brasil crescerá 
1,7% em 2024, 0,2 ponto 
percentual a mais do que 
na estimativa feita em 
outubro, mostrou nesta 
terça-feira a atualização 
do relatório Perspecti-
va Econômica Global do 
FMI.

Ao mesmo tempo, o 
Fundo manteve a esti-
mativa de que o Produto 
Interno Bruto (PIB) bra-
sileiro cresceu 3,1% em 
2023 e vê em 2025 uma 
expansão de 1,9%.

"(A revisão para cima 
em 2024) deve-se prin-
cipalmente a efeitos de 
carregamento estatístico 
de uma demanda domés-
tica mais forte do que o 
esperado e crescimento 
acima do esperado em 
grandes parceiros comer-
ciais em 2023", disse o 
FMI no relatório, citando 
ainda a revisão para cima 
em 0,6 ponto percentual 
da estimativa para o Mé-
xico, cujo crescimento 
está agora previsto em 

União Europeia diz que não há condições 
para acordo com Mercosul

Por Bruno de Freitas 
Moura, repórter da Agên-
cia Brasil - O Índice Geral 
de Preços - Mercado (IGP-
-M), que mede o reajuste 
dos contratos de aluguel, 
voltou a desacelerar de-
pois de seis meses e fe-
chou janeiro em 0,07%. 
O resultado foi divulgado 
pela Fundação Getulio 
Vargas nesta terça-feira 
(30). No acumulado de 12 
meses, a taxa acumula de-
flação de 3,32%, ou seja, 
inflação negativa. Em de-
zembro, esse consolidado 
era de -3,18%.

O IGP-M de janeiro re-
presenta uma inflexão no 
índice, que vinha ganhan-
do força desde julho de 
2023, quando alcançou 
-1,93%. Desde então, a in-
flação do aluguel acelerou 
seguidamente até fechar 
dezembro do ano passado 
em 0,74%.

O indicador da FGV é 
composto por três clas-
ses de preços: o Índice de 
Preços ao Produtor Amplo 
(IPA), que mede a variação 
dos custos no atacado; o 
Índice de Preços ao Consu-
midor (IPC), que calcula a 
cesta de consumo das fa-
mílias; e o Índice Nacional 
de Custo da Construção 
(INCC).

Atacado
Em janeiro, o IPA ficou 

negativo em 0,09%, aju-
dando a frear o IGP-M. Os 
preços das matérias-pri-

mas brutas, que arrefece-
ram de 3,06% para 0,49% 
entre dezembro e janeiro, 
foram um dos principais 
responsáveis por esse re-
sultado.

A desaceleração desse 
grupo foi influenciada prin-
cipalmente por itens como 
a soja em grão, que passou 
de uma alta de 2,03% para 
queda de 5,98%; o miné-
rio de ferro, que reduziu 
seu aumento de 4,63% 
para 2,87%, e o milho em 
grão, cuja taxa diminuiu de 
11,30% para 6,22%.

O IPC registrou variação 
de 0,59%. No mês ante-
rior, tinha sido de 0,14%. O 
maior impacto de alta veio 
do grupo alimentação, 
cuja taxa de variação pas-
sou de 0,55% para 1,62% 
entre dezembro e janeiro. 
De acordo com a FGV, “os 
preços dos alimentos in 
natura subiram, refletindo 
problemas de ofertas típi-
cos da estação”.

A taxa de variação do 
INCC permaneceu estável, 
passando de 0,26% para 
0,23%.

O IGP-M é conhecido 
como inflação do aluguel 
pois costuma ser utilizado 
para reajustar anualmente 
os contratos de moradia. O 
indicador também é utili-
zado como indexador de 
contratos de empresas de 
serviço, como energia elé-
trica, telefonia, educação e 
planos de saúde.

IGP-M, a inflação do aluguel, 
volta a perder força  

depois de seis meses

2,7% para este ano.
Depois de surpreender 

no primeiro semestre de 
2023 e mostrar resiliên-
cia no terceiro trimestre, 
analistas avaliam que a 
economia brasileira teria 
terminado 2023 rondan-
do a estagnação em meio 
aos efeitos dos juros ele-
vados, ainda que tenha 
se favorecido de um mer-
cado de trabalho aperta-
do e alívio na inflação.

Desde agosto o Banco 
Central reduziu a Selic 
de 13,75% para o atual 
patamar de 11,75%, e a 
expectativa é de mais 
um corte de 0,5 ponto na 
quarta-feira, em sua pri-
meira decisão do ano.

O IBGE divulgará em 
1 de março os dados do 
PIB no quarto trimestre 
e do acumulado de 2023. 
A estimativa do FMI para 
2023 está em linha com 

os números do governo e 
do BC, que veem expan-
são de 3,0% no período.

Para 2024, a autori-
dade monetária prevê 
crescimento de 1,7%, en-
quanto o Ministério da 
Fazenda espera expansão 
de 2,2%. Ambas as contas 
deverão ser revisadas em 
março.

Apesar das revisões 
positivas tanto para Bra-
sil quanto para o México 

este ano, o cenário para 
a América Latina e Caribe 
piorou. A estimativa para 
o crescimento da região 
é de desaceleração de 
2,5% em 2023 para 1,9% 
em 2024, com redução 
de 0,4 ponto percentual 
na conta para este ano. 
Em 2025, a economia da 
região deve se recuperar 
e ter expansão de 2,5%.

"A revisão para 2024 
reflete contração na Ar-

gentina no contexto de 
ajustes significativos para 
restaurar a estabilidade 
macroeconômica", apon-
tou o FMI.

Já a perspectiva para as 
Economias de Mercados 
Emergentes e em Desen-
volvimento, das quais o 
Brasil faz parte, melhorou 
em 0,1 ponto percentual 
para 2024, a 4,1%, mes-
ma taxa de crescimento 
prevista para 2023.

tacou que as tratativas 
"continuam".

"A UE segue perse-
guindo o objetivo de al-
cançar um acordo que 
respeite os objetivos da 
UE em matéria de sus-
tentabilidade e que res-
peite nossas sensibilida-
des no setor agrícola", 
salientou o porta-voz.

As declarações che-
gam em meio a uma 
onda de protestos de 
agricultores contra o 
que eles consideram um 
excesso de regulamen-
tação da UE na área am-
biental, mas em países 

como a França o acordo 
com o Mercosul tam-
bém está na pauta dos 
manifestantes.

No fim da semana 
passada, o premiê fran-
cês, Gabriel Attal, disse 
que o país não aprova-
ria o acordo comercial 
entre os dois blocos, em 
uma tentativa de aplacar 
os protestos, porém os 
agricultores mantiveram 
a mobilização.

A França é um dos 
principais produtores 
agrícolas da UE e sem-
pre mostrou resistência 
ao pacto com o Merco-

sul, temendo que a Eu-
ropa seja inundada por 
matérias-primas alimen-
tares de países sul-ame-
ricanos com preços mais 
competitivos.

Outro entrave é o do-
cumento adicional pro-
posto por Bruxelas e 
que estabelece normas 
ambientais mais rígidas, 
exigência considerada 
inaceitável pelo Merco-
sul.

Os dois blocos chega-
ram a anunciar um acor-
do em meados de 2019, 
mas o texto nunca foi ra-
tificado.
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Menino que nasceu do 
tamanho de uma latinha 
comemora 1º aniversário

Geral

Governo publica metas de ações 
ambientais em vários ministérios

Por Bethânia Nunes

Um menino do Texas (EUA) 
que nasceu do tamanho de 
uma latinha de refrigerante 
comemorou o primeiro ani-
versário há um mês. Leovani 
Vera é considerado pela famí-
lia um milagre. Ele nasceu na 
27ª semana de gestação, com 
apenas 410 gramas. Era tão 
pequeno que a aliança do pai 
cabia no pulso dele.

“Vê-lo comemorar o pri-
meiro aniversário foi como um 
círculo completo para mim. 
Leovani é meu milagre, e estou 
muito feliz em poder dizer que 
ele é um menino de um ano fe-
liz e saudável”, celebrou a mãe, 
Isabel Vera, de 32 anos, em en-
trevista ao jornal Mirror.

Segundo Isabel, o cresci-
mento de Leo (como é cha-
mado pela família) começou a 
desacelerar nos primeiros me-
ses de gravidez. Na ultrassono-
grafia de 20 semanas, ele tinha 

o tamanho de um bebê de 15 
semanas. O fluxo sanguíneo da 
mãe também se tornou uma 
preocupação para os médicos, 
pois os nutrientes não estavam 
chegando ao bebê.

O parto ocorreu em dezem-
bro de 2022, na 27ª semana de 
gestação – quase três meses 
antes da data prevista. Isabel 
tinha pressão alta, com risco 
de pré-eclâmpsia. “Implorei 
para que os médicos fizessem 
o que pudessem”, disse.

Partos prematuros como 
o de Leovani fazem com que 
o bebê não tenha tempo su-
ficiente para desenvolver to-
dos os órgãos plenamente, as 
crianças também ficam mais 
vulneráveis a infecções e a 
doenças como asma.

Leovani passou quatro me-
ses em uma unidade de tera-
pia intensiva neonatal (UTIN) 
para ganhar peso e aprender 
a respirar sozinho antes de re-
ceber alta.

O governo 
f e d e r a l 
l a n ç o u 
na quin-
t a - f e i r a 
a Agen-

da Transversal Ambiental, 
documento que reúne as 
metas, entregas e medi-
das institucionais da área 
ambiental que compõem 
o Plano Plurianual (PPA) 
2024-2027. O PPA, aprova-
do em lei pelo Congresso 
Nacional, é considerado o 
principal instrumento de 
planejamento de médio 
prazo do governo federal. 
Tem previsão na Cons-
tituição Federal e serve 
como referência para a 
alocação de recursos e 
elaboração das leis orça-
mentárias anuais.

Pela primeira vez, o PPA 
foi formulado prevendo as 
chamadas agendas trans-
versais, ou seja, medidas 
previstas nas ações de vá-
rios ministérios. São cin-
co agendas transversais: 
crianças e adolescentes; 
mulheres; igualdade ra-
cial; povos indígenas; e 
meio ambiente.

A Agenda Transversal 
Ambiental é mais abran-
gente de todas, e está 
presente em 50 dos 88 
programas do PPA. Além 
disso, conta com 113 ob-
jetivos específicos, 372 
entregas e 150 medidas 

institucionais e normati-
vas, nos níveis estratégico, 
tático e gerencial.

“Uma das diretrizes do 
Ministério do Meio Am-
biente, quando assumi a 
pasta em 2023, era que a 
política ambiental deveria 
ser transversal e não se-
torial. Com alegria, posso 
verificar que esse conceito, 
que surge na academia, lá 
atrás, a gente ousa testar 
em política pública, na área 
de meio ambiente”, cele-
brou a ministra do Meio 
Ambiente e Mudança do 
Clima, Marina Silva, duran-
te evento de lançamento 

do documento, em Brasília.
Entre as principais me-

tas para o meio ambiente 
nos próximos quatro anos, 
está a de diminuir em 20% 
o tamanho da área total 
desmatada em cada um 
dos quatro anos nos seis 
biomas brasileiros (Ama-
zônia, Cerrado, Caatinga, 
Mata Atlântica, Pampa 
e Pantanal) e medidas 
de infraestrutura urbana 
para que os municípios 
brasileiros tenham ações 
de adaptação a eventos 
hidrológicos extremos, 
como secas e inundações.

Indígenas
Na intersecção com a 

pauta indígena, a Agenda 
Transversal Ambiental tem 
o objetivo de quadruplicar, 
nos quatro anos de vigên-
cia PPA, o total de territó-
rios indígenas delimitados. 
Também há a previsão de se 
dobrar o número de aldeias 
beneficiadas com obras de 
infraestrutura de abaste-
cimento de água potável, 
para 286 em 2027. O gover-
no tem também a meta de 
elevar de 12 mil hectares 
em 2024 para 42 mil hecta-
res em 2027, a área titulada 

para comunidades quilom-
bolas em todo o Brasil.

“Nós fizemos o PPA, tive-
mos a bússola do conheci-
mento que cada brasileiro 
quer para si e para o país 
nos próximos anos”, des-
tacou a ministra do Plane-
jamento, Simone Tebet, 
durante o lançamento do 
documento.

O PPA 2024-2027 envol-
veu a realização de três 
fóruns Interconselhos, 27 
plenárias regionais, com 
presença de mais de 34 mil 
pessoas, e uma plataforma 
digital para participação 

cidadã, com mais de 4 mi-
lhões de acessos, que rece-
beu mais de 1,5 milhão de 
votos e colheu 8.254 pro-
postas da sociedade.

Simone Tebet lembrou 
que o programa mais vo-
tado pela participação po-
pular foi sobre mudanças 
climáticas e ações preven-
tivas para evitar desastres 
ambientais.

Nos próximos meses, o 
Ministério do Planejamen-
to deverá lançar documen-
tos similares das outras 
agendas transversais pre-
vistas no PPA.

Tramita na Comis-
são de Assuntos 
Econômicos (CAE) 
projeto de lei que 
permite destinar 
os recursos obti-

dos com a compensação ambien-
tal para ações voltadas à prote-
ção e à melhoria da qualidade 
do meio ambiente urbano no 
município afetado pelo impacto. 
A matéria foi apresentada pelo 
senador Efraim Filho (União-PB). 
Ainda não há relator designado. 

O PL 5.883/2023 altera a Lei 
nº 9.985, de 2000, o Estatuto da 
Cidade (Lei 10.257, de 2001) e o 
Código Florestal (Lei 12.651, de 
2012) para, de acordo com o au-
tor, permitir o uso desses recur-
sos em áreas urbanas de forma a 
assegurar a qualidade ambiental 

Projeto permite destinar recursos de 
compensação ambiental para cidades

nas cidades brasileiras. 
Na justificação, Efraim Filho 

apresenta dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) que estimam em 85% 
a taxa de urbanização do Brasil, 
indicando que, dos 203 milhões 
de brasileiros, mais de 170 mi-
lhões vivem em cidades. Para o 
senador, é fundamental garantir 
a qualidade ambiental nas cida-
des, “como condição incontor-
nável para a qualidade de vida e 
o bem-estar de seus habitantes”. 

Atualmente, a legislação 
estabelece que, nos casos 
de licenciamento para reali-
zação de empreendimentos 
de significativo impacto am-
biental, o empreendedor é 
obrigado a apoiar a implanta-
ção e manutenção de unida-

de de conservação do Grupo 
de Proteção Integral. 

De acordo com o projeto, nos 
municípios onde não houver 
unidade de conservação da na-
tureza, os recursos da compen-
sação ambiental poderão ser 
utilizados em ações voltadas à 
proteção e à melhoria da quali-
dade do meio ambiente urbano.

Já em relação ao plano dire-
tor elaborado pelas cidades lo-
calizadas em área de influência 
de empreendimentos ou ativi-
dades que possam gerar signifi-
cativo impacto ambiental, seja 
em âmbito regional ou nacio-
nal, o projeto determina que os 
recursos técnicos e financeiros 
para a elaboração do plano e 
para a execução das ações vol-
tadas à proteção e à melhoria 

da qualidade do meio ambiente 
urbano estejam entre as medi-
das de compensação adotadas.

Para o senador, o projeto 
é uma alternativa para suprir 
fontes de receitas para garantir 
o desenvolvimento sustentável 
das cidades. 

“É de todo recomendável 
que o poder público destine 
recursos orçamentários para 
medidas dessa natureza. O 
município é o ente federati-
vo competente para executar 
tais ações. Porém, diante da 
grave carência de recursos 
públicos que o país enfrenta 
em todos os níveis, é funda-
mental buscar outras fontes 
para financiar a melhoria da 
qualidade ambiental nas nos-
sas cidades”, acrescenta.
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          OPORTUNIDADES

As inscrições para o concur-
so público da Petrobras que 
oferece 916 vagas imediatas 
de nível técnico terminam 
nesta quarta-feira, 31, às 
18h. O prazo está aberto des-
de 28 de dezembro, e a taxa 
de inscrição é de R$ 62,79.

Para se inscrever, é neces-
sário selecionar uma das 16 
áreas de ênfase no site do 
Centro Brasileiro de Pesqui-
sa em Avaliação e Seleção 
de Promoção de Eventos (Ce-
braspe) e pagar a taxa até o 
dia 21 de fevereiro.

A remuneração mínima ini-

cial é de R$ 5.878,82, e não 
é requerida comprovação de 
experiência profissional pré-
via. A previsão é que as pro-
vas ocorram em 24 de março, 
em 40 cidades, incluindo to-
das as capitais.

A Petrobras destaca que é 
o primeiro concurso da com-
panhia com reserva de vagas 
de 20% para pessoas com de-
ficiência (PCD), percentual 
acima do mínimo exigido por 
lei, que é 5%. Além das vagas 
para PCD, o processo seletivo 
reserva também 20% de va-
gas para negros.

Concurso da Petrobras encerra 
inscrições nesta quarta feira

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1
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O Centro de Cultura Raul 
de Leoni comemora nesta 
quarta-feira (31), 47 anos 
de fundação. A Prefeitura 
está preparando uma pro-
gramação cultural gratui-
ta, que começa às 10h nas 
escadarias do CDC. Duran-
te todo o dia vai ter teatro, 
exposições, oficinas, dança 
e música.

“Quando assumimos o 

governo em dezembro de 
2021, encontramos o Cen-
tro de Cultura com diver-
sos ambientes fechados e 
abandonados. Iniciamos 
a recuperação do espa-
ço, que é um importante 
equipamento cultural da 
nossa cidade, reabrindo o 
cinema, reformando os ba-
nheiros, revitalizando a fa-
chada e reabrindo a biblio-

teca. É com muita alegria 
que podemos comemorar 
esses 47 anos do Centro 
de Cultura”, disse o prefei-
to Rubens Bomtempo.

O Centro de Cultura Raul 
de Leoni foi fundado em 31 
de janeiro de 1977. O es-
paço cultural abriga gale-
rias de arte, teatro, cinema 
e a Biblioteca Central Mu-
nicipal Gabriela Mistral, 

considerada uma das mais 
importante do estado do 
Rio de Janeiro. O nome do 
CDC homenageia o poeta 
petropolitano, falecido de 
tuberculose, aos 30 anos, 
em 1925, e o da biblioteca 
à escritora chilena, primei-
ra latino-americana a rece-
ber o Nobel de Literatura.

 “Nestes 47 anos, o CDC 
recebeu dezenas de ex-

posições, espetáculos de 
dança, de teatro, de mú-
sica, sessões e festivais de 
cinema, além de realizar 
lançamentos de livros e 
receber toda a comunida-
de artística petropolita-
na. Considerado um dos 
maiores centros culturais 
do interior do estado, o 
Centro de Cultura Raul de 
Leoni faz parte da memó-

ria do público petropolita-
no como um lugar de en-
contro e fruição artística, 
acessível a todos”, disse a 
gerente do CDC, Aline Cas-
tella.

Confira a programação 
dos 47 anos do Centro de 
Cultura Raul de Leoni:

Data: 31 de janeiro
Local: Centro de Cultura 

Raul de Leoni

Cartunista que debochou da ditadura, Henfil 
completaria 80 anos e Maricá homenageia

CONTEMPLADOS NOS EDITAIS DA CULTURA SE 
ENCONTRAM COM O PREFEITO EDUARDO PAES 

Centro de Cultura Raul de Leoni comemora 47 anos 
nesta quarta-feira, com programação cultural gratuita

Viva Zumbi’: 
shows gratuitos 
marcam maior 

festival de cultura 
negra do Rio 

Foto Ênio César

FEMINA GCADERNO
A Prefeitura de Maricá, 

por meio da Secretaria 
de Cultura, divulga a pro-
gramação de filmes dos 
dias 02 a 04 de fevereiro 
(sexta-feira a domingo), 
que serão exibidos no 
Cine Henfil, no Centro. 
Parte das obras selecio-
nadas para exibição nes-
te fim de semana são em 
homenagem ao jorna-
lista e cartunista Henfil, 
que completaria 80 anos 
nesta data.

Nascido em 05 de fe-
vereiro de 1944, em Ri-
beirão das Neves (MG), 
Henfil foi jornalista, car-
tunista, quadrinista e es-

Trezentos e trinta e quatro 
proponentes com propostas 
aprovadas em editais muni-
cipais de Cultura no Rio em 
2023 tiveram, neste sábado 
(27), um encontro marcado 
– e inédito – com o prefeito 
Eduardo Paes e o secretá-
rio da pasta, Marcelo Cale-
ro. A prefeitura entregou a 
cada um deles um certifica-
do e apresentou diretrizes de 
acompanhamento dos proje-
tos. Os editais são Pró-Cario-
ca Diversidade, Ações Locais 
e Viva o Talento, ultrapassan-
do R$ 15,9 milhões, oriundos 
tanto do governo Federal 
(Lais Paulo Gustavo) como 
dos cofres municipais. O pa-
gamento está previsto para 
fevereiro.

A atual gestão quer com-

provar sua política em favor 
de democratizar o acesso e 
descentralizar os recursos. O 
encontro foi na Areninha Cul-
tural João Bosco (Rua João 
Félix 601, Vista Alegre).

No balanço do ano, foram 
3.377 projetos inscritos, sen-
do 355 contemplados, rascu-
nhando o que será parte da 
agenda cultural de 2024. Des-
tes, 74% são destinados às 
Áreas de Planejamento (APs) 
3, 4, 5 (zonas Norte e Oeste), 
favelas das APs 1 e 2 e Peque-
na África; 71% dos proponen-
tes selecionados se declaram 
negros e/ou indígenas, sendo 
54% mulheres e/ou LGBTI+. 
Todas as propostas selecio-
nadas estão comprometidas 
com ações de acessibilidade. 
Não é pouca coisa.

critor. Além disso, trabalhou 
e colaborou em diversas re-
vistas e jornais, criando ca-
ricaturas políticas e charges 
esportivas. Em 1969, come-
çou a contribuir com o jornal 
do Brasil e O Pasquim, onde 
seus personagens ganharam 

grande popularidade. Ele 
também foi um dos ar-
tistas que sofreu repres-
são na ditadura militar 
(1964 – 1985), mas atra-
vés de personagens como 
Fradim, Bode Orelana, 
Graúna, Zeferino, dentre 
outros, continuou denun-
ciando os problemas do 
país na época.

Todos os filmes em car-
taz estão disponíveis no 
endereço https://cecip.
vendabem.com/compra_
ingresso_online_new/?-
filial=001 . Para garantir 
o ingresso gratuito, basta 
entrar no link, escolher o 
filme e reservar seu as-

sento. É necessário chegar um 
pouco antes da sessão começar 
para validar seu ticket.

Administrado pelo Centro de 
Criação de Imagem Popular (Ce-
cip), o Cinema Público Municipal 
Henfil fica na Rua Alferes Gomes, 
390, no Centro de Maricá, e tem 
capacidade para 200 pessoas, 
sendo 190 com assentos comuns, 
quatro para pessoas obesas, qua-
tro para cadeirantes e outras duas 
para pessoas com mobilidade re-
duzida, além de moderno equipa-
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Flamengo prioriza venda ao Botafogo, 
jogador Matheuzinho prefere Corinthians

O futuro de 
M a t h e u -
zinho está 
indef inido. 
Botafogo e 
Corinthians 

fizeram propostas de va-
lores semelhantes ao la-
teral-direito do Flamen-
go, que dá preferência de 
venda ao rival carioca. O 
jogador de 23 anos, po-
rém, quer jogar no clu-
be do Parque São Jorge.  
Ao todo , as propostas de 
Botafogo e Corinthians 
chegam a 4 milhões de 
euros (R$ 21,2 milhões, 
na cotação atual), mas o 
Flamengo dá preferência 
pelas cifras do Glorioso 
porque o formato do pa-
gamento é à vista. Além 
disso, Rodolfo Landim, 
presidente do Rubro-Ne-
gro, tem boa relação com 

John Textor, 
p ro p r i e tá -
rio da SAF 
a l v i n e g r a . 
O forma-
to de pa-

Enquanto tenta convencer 
Luiz Henrique, o Botafogo 
fechou outro reforço para o 
ataque: Igor Jesus, atacante 
brasileiro de 22 anos, assi-
nou um pré-contrato e será 
reforço alvinegro a partir da 
metade do ano. "Já está tudo 
definido", afirma o empresá-
rio do atleta, Jefferson Batis-
ta.

Agora, Jefferson e Igor Je-
sus tentam convencer o Sha-
bab Al Ahli a liberá-lo de for-
ma antecipada. O contrato 
se encerra apenas em junho, 
quando o atacante estará li-
vre para se mudar para o Rio 
de Janeiro. "Ainda estamos 
tentando trazê-lo agora, mas 

é muito difícil", explica o em-
presário.

Vale lembrar que o Shabab 
tinha a intenção de renovar o 
contrato de Igor Jesus, mas a 
oferta financeira do Botafo-
go foi melhor. Outros clubes 
brasileiros também tenta-
ram contratá-lo, como Atléti-
co-MG e Corinthians.

Revelado pelo Coritiba, 
Igor Jesus é atacante de ve-
locidade e atua pelos dois 
lados do campo. Sua melhor 
temporada foi a primeira em 
Dubai, com 40 
jogos, 21 gols e 
11 assistências, 
em 2020/2021.

O meia Paulinho, do Vas-
co, teve uma ruptura do li-
gamento cruzado anterior 
do joelho direito. A lesão foi 
diagnosticada em exames 
feitos em Brasília, nesta se-
gunda-feira, após a partida 
contra o Bangu, na qual o jo-
gador saiu machucado ainda 
no primeiro tempo.

Em média, o tempo de re-
cuperação para esta lesão é 
de, no mínimo, oito meses, 
o que compromete boa par-
te da temporada de Paulinho 
no Vasco.

O Vasco divulgou nesta 
tarde que o atleta já iniciou 
tratamento com os profis-
sionais do Departamento de 
Saúde e Performance (DESP) 
e passará por cirurgia nos 
próximos dias.

O meia recebeu uma en-
trada de Canela, atacante 
do Bangu, em um lance no 
qual o árbitro Tarcizo Pinhei-
ro Caetano não marcou fal-
ta. O jogador do Vasco caiu 
imediatamente no gramado, 

com muitas dores.
Este é mais um lance em 

que o Vasco reclama da ar-
bitragem da partida, assim 
como a expulsão de Jair, aos 
quatro minutos, o pênalti de 
Medel, nos acréscimos, e ou-
tros lances da partida.

Nesta segunda-feira, o CEO 
Lúcio Barbosa voltou ao Rio 
de Janeiro para uma reunião 
na Ferj sobre a arbitragem 
da partida contra o Bangu. 
O Vasco pediu formalmen-
te para que o árbitro Tarcizo 
Pinheiro Caetano nunca mais 
apite uma partida do clube.

Paulinho chegou ao Vas-
co no meio do ano passado, 
enquanto o time estava na 
zona de rebaixamento, e foi 
um dos principais jogadores 
da equipe em 2023. Após so-
frer com uma lesão no ombro 
na reta final do Brasileirão, o 
meia fez o gol que abriu o 
placar na partida contra o 
Bragantino, que assegurou 
a permanência do Vasco na 
Série A.

Empresário revela que  
Botafogo assina pré-contrato  

com Igor Jesus

Paulinho do Vasco perderá 
parte da temporada

O  presidente do Flu-
minense, Mário Bitten-
court, voltou a se posi-
cionar contra o uso de 
gramados sintéticos no 
futebol brasileiro. Em 
entrevista coletiva nesta 
terça-feira, o dirigente 
criticou quem afirma que 
este tipo de campo dimi-
nui os custos e alfinetou 
o Botafogo, que realizou 
shows em seu estádio em 
meio à queda de produ-
ção do time no Brasilei-
rão de 2023.

No último capítulo 
deste debate, está o Pal-
meiras. O clube anunciou 
que não atuará mais no 
seu próprio estádio en-
quanto não houver ma-

nutenção do gramado 
sintético. Mário é um crí-
tico costumaz deste tipo 
de piso.

- Dizem que sintético 
diminui o custo. Mas se 
você tem um clube de 
futebol e não consegue 
manter um campo de 
grama, você não pode 
ter um clube, se não vira 
casa de show. Tem gente 
que prefere fazer cinco 
shows. E tudo bem. Mas 
eu prefiro ganhar título - 
disse Mário Bittencourt.

O dirigente ainda al-
finetou o Botafogo, que 
tem gramado sintético 
em seu estádio, o Nilton 
Santos, e recebeu alguns 
shows na reta final do Bra-

Na manhã do último do-
mingo, 28 de janeiro, a ci-
dade de São Paulo realizou 
a 17ª edição da Meia Mara-
tona Internacional. E entre 
os mais de seis mil inscritos, 
Rio das Ostras se destacou. 
Correndo na categoria ge-
ral feminina, a atleta Werika 
Fani conquistou o 4º lugar e 
ganhou, além do troféu per-
sonalizado, brindes e vale-
-compras.

A prova aconteceu no 
bairro de Itaquera e foram 
mais de 21 km de um percur-
so pesado, com muitas subi-
das e altimetria elevada. Mas 
isso não foi obstáculo para 
nossa atleta, que participou 
da prova graças ao programa 
Bolsa Atleta da Prefeitura.

Para Werika, essa é ape-
nas a primeira prova do ano. 
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sileirão do ano passado: 
- Tem time que tava na li-
derança do campeonato, 
tirou do gramado sinté-
tico para receber show, 
colocou em gramado na-

tural e perdeu o jogo. O 
próprio técnico do Grê-
mio disse que se fosse 
em gramado sintético, o 
Suárez não jogaria.

Fluminense critica gramados sintéticos: 
"Preferem fazer shows. Prefiro títulos"

Rio das Ostras participa da Meia 
Maratona Internacional

“Essa é uma das provas mais 
concorridas. O percurso foi 
bem duro, mas eu consegui. 
No cenário do atletismo, e 
numa corrida tão difícil, é 
uma honra poder subir no 

pódio”, conta a atleta.
Werika agora começa o 

treinamento e a preparação 
para participar da Meia Ma-
ratona Internacional do Rio 
de Janeiro, que acontecerá 

no mês de agosto. Ela é uma 
das 60 atletas que recebem 
o benefício do Bolsa Atleta, 
que já está colhendo frutos 
e resultados em diversas 
modalidades.

gamento do Corinthians 
seria 3 milhões de euros 
fixos mais 1 milhão por 
metas pré-estabeleci-
das em contrato. Mano 
Menezes chegou a ligar 
diretamente para Ma-
theuzinho e quer a contra-

tação do lateral-direito. 
Mesmo com a preferência 
do Flamengo, o jogador 
quer jogar no Corinthians. 
Matheuzinho chegou a 
treinar no clube na se-
mana passada, quando 
os times negociaram a 

transferência pela primei-
ra vez, e já deixou claro 
internamente o desejo de 
se transferir para o Timão. 
Enquanto isso, nenhuma 
das negociações anda. O 
Flamengo não se opõe em 
negociar o jogador, mas a 

decisão, neste momento, 
passa muito por Matheu-
zinho - o lateral-direito, 
vale lembrar, chegou a re-
cusar um salário três vezes 
maior do RB Bragantino. 
A lateral direita é a priori-
dade para o Botafogo nes-

se momento. Não há um 
jogador de ofício disponí-
vel no momento - Mateo 
Ponte está com o Uruguai 
no Pré-Olímpico e Rafael 
se recupera de uma lesão. 
Se o impasse continuar, o 
clube deve desistir e bus-


